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مجلس الأمة

قدم عدد من النواب بالتهنئة والمباركة للطلبة خريجي 

الثانوية العامة للعام الدرا�سي الحالي، متمنين لهم التوفيق 

والازدهار في المرحلة الجامعية المقبلة لهم.

وتطلع النواب اإلى اأن ي�سهم الطلبة في خدمة البلد كل من 

موقعة الم�ستقبلي، م�سددين على �ضرورة ان تكون المخرجات 

التعليمية مواكبة ل�سوق العمل في البلاد، وطالب النواب بزيادة 

ن�سبة القبول في الجامعة والتطبيقي وزي��ادة عدد البعثات 

الخارجية وفتح الباب امام جميع الطلبة الناجحين من غير 

محددي الجن�سية للالتحاق بالجامعة.

حيث هناأ رئي�س مجل�س الامة بالانابة عي�سى الكندري فائقي 

الثانوية العامة والطلبة الناجحين والخريجين، متمنيا لهم 

التوفيق في حياتهم الجامعية والعملية، م�سيدا بجهود وزارة 

التربية في تنظيم مو�سم الاختبارات ومحاربة كل الظواهر غير 

ال�سليمة من اجل م�ستقبل اف�سل للطلبة.

وقال الكندري: اإن ابناءنا الطلبة خريجي الثانوية العامة 

ينتظرهم م�ستقل زاهر لخدمة بلدهم الكويت، متمنيا ان ينخرط 

كل منهم في كليته وتخ�س�سه الذي ينا�سبه ليخدم كل واحد 

منهم بلده من موقعه، م�سددا على �ضرورة ان تكون المخرجات 

التعليمية مواكبة ل�سوق العمل في البلاد.

ومن جانبه بارك النائب ع�سكر العنزي لطلاب وطالبات 

المرحلة الثانوية النجاح والتفوق والانتقال اإلى مرحلة جديدة 

في حياتهم العلمية وه��ي مرحلة التعليم العالي الجامعي 

والتطبيقي، متمنيا لهم دوام النجاح والتفوق من اجل رفعة 

الكويت وازدهارها.

وقال ع�سكر: اإننا نبارك لاولياء الامور الكرام نجاح وتفوق 

اولادهم وبناتهم في الثانوية العامة والمعاهد الدينية ومدار�س 

التربية الخا�سة بعد عناء طويل في الدرا�سة، متمنيا لهم 

م�ستقبلا زاهرا حافلا بالاإنجاز والعطاء واآملا اأن تتكلل جهودهم 

بالتوفيق وال�سداد.

وثمن ع�سكر جهود وزير التربية وزير التعليم العالي حامد 

العازمي وج��ه��ود القياديين في التربية والم��دار���س للارتقاء 

بم�ستوى التعليم والعناية بطلاب وطالبات الم��دار���س من 

الكويتيين وغ��ير الكويتيين حتى اج��ت��ازوا المرحلة الثانوية 

بنجاح ودخلوا مرحلة التعليم العالي.

ودعا ع�سكر الوزير الى زيادة عدد المقبولين بجامعة الكويت 

من خريجي الثانوية حتى لا تتكرر ازمة القبول التي تحدث 

كل �سنة، مطالبا كذلك بزيادة عدد مقاعد الابتعاث للدرا�سة 

بالجامعات العربية والاجنبية خارج الكويت، موؤكدا �ضرورة 

قبول متفوقي الثانوية العامة من فئة البدون في كليات القمة 

بجامعة الكويت مع برنامج رعاية يكفل تقديم اإعانات �سهرية 

لهم لم�ساعدتهم على اإكمال درا�ستهم الجامعية فهم ي�ستحقون 

كل الدعم كونهم من ن�سيج المجتمع الكويتي و لا يعرفون وطنا 

غير الكويت و�سحى اآباوؤهم واأجدادهم من اجل الكويت.

وثمن ع�سكر رعاية �سمو الامير و�سمو ولي عهده الامين و�سمو 

رئي�س مجل�س ال���وزراء وعنايتهم بالتعليم في وطننا الغالي 

الكويت حيث يتم تقديم كل اهتمام ودع��م وت�سجيع لتطوير 

م�سيرة التربية والتعليم وتخ�سي�س الميزانيات ال�سخمة 

لوزارتي التربية والتعليم العالي لقناعة را�سخة لدى ولاة الاأمر 

اأن م�ستقبل الوطن والمواطن هو في التعليم، واأن الا�ستثمار في 

الاإن�سان هو الهدف الاأ�سمى الذي نتطلع اإليه جميعا.

وب��دروه هناأ النائب نا�ضر ال��دو���ضري الطلاب والطالبات 

المتفوقين والمتفوقات والناجحين والناجحات في الثانوية العامة، 

متمنيا لهم جميعا التوفيق في حياتهم الجامعية والعملية.

وتقدم الدو�ضري من كل الطلبة الناجحين كويتيين وبدون 

ومقيمين باأ�سمى معانى التهنئة والتبريك لهم ولذويهم وللاأ�ضرة 

التعليمية من خلفهم، داعيا الذين لم يكن النجاح حليفهم للمزيد 

من الاجتهاد وال�سبر لتحقيق الماأمول في العام القادم.

وتوجه الدو�ضري بال�سكر والتقدير ل��وزارة التربية على 

الجهود التي قدمتها للاإمتحان، وتقدم بال�سكر من كل المعلمين 

والمعلمات الذين �ساركو في جهود المراقبة والت�سحيح، داعيا 

وزارة التعليم ال��ع��الي الى زي���ادة ن�سبة القبول في الجامعة 

والتطبيقي وزيادة عدد البعثات الخارجية، وفتح الباب امام 

جميع الطلبة الناجحين من غير محددي الجن�سية للالتحاق 

بالجامعة.

وتمنى الدو�ضري لطلاب وطالبات المرحلة الثانوية النجاح 

والتفوق والانتقال الى مرحلة جديدة في حياتهم العلمية وهي 

مرحلة التعليم العالي الجامعي والتطبيقي، متمنيا لهم دوام 

النجاح والتفوق من اجل رفعة الكويت وازدهارها.

وبارك النائب ثامر ال�سويط لطلاب لطلبة وطالبات الثانوية 

العامة المتفوقين والخريجين، متمنيا لهم الا�ستمرار في النجاح في 

حياتهم العلمية والعملية المقبلة وموا�سلة الجهود وت�سخيرها 

لخدمة وطنهم، داعيا اإياهم الى موا�سلة م�سوار النجاح وتكملة 

الدرا�سات الجامعية والعليا.

واأك��د ال�سويط في ت�ضريح �سحافي اأن ه��وؤلاء المتفوقين من 

الخريجين ي�سكلون المورد الب�ضري الذي يعتبر اأ�سا�سا لبناء 

وتنمية اأي بلد في العالم ، مطالبا الدولة بتركيز اهتمامها بهوؤلاء 

الخريجين والا�ستثمار بهم لتطور البلد.

وا�ساف وبهذه المنا�سبة ندعو وزارة التعليم العالي لاإعداد 

العدة منذ الان للعمل على قبول اكبر عدد ممكن من الطلبة 

الخريجين في جامعة الكويت والمعهد التطبيقي واي�سا زيادة 

مقاعد الابتعاث بالجامعات داخل وخارج الكويت ، فلن نقبل 

اأن تقف الخدمة التعليمية التي تقدمها الدولة لاأبنائها عند 

الثانويه العامة فقط.

داعيا الوزير حامد العازمي الى قبول الطلبة المتفوقين من 

فئة البدون وتوفير مقاعد كافية لهم �سواء في جامعة الكويت 

اأو المعهد التطبيقي، م�سيدا بالوقت نف�سه بجهود وزارة التربية 

على اإنجاح المو�سم الدرا�سي باقتدار.

وهناأ النائب طلال الجلال طلاب وطالبات مدار�س الثانوية 

العامة والمعاهد الدينية ومدار�س التربية الخا�سة بالكويت، 

بمنا�سبة نجاحهم وتخرجهم من المرحلة الثانوية ودخولهم الى 

المرحلة الجامعية، متمنيا لهم دوام النجاح والتفوق.

وقال الجلال في ت�ضريح �سحافي: اإنني اغتنم هذه المنا�سبة 

الطيبة لاأقدم لاأبنائنا خريجي الثانوية العامة والمعاهد الدينية 

واأولياء اأمورهم اأ�سمى اأيات التهنئة القلبية ال�سادقة اإذ تكللت 

جهودهم بنجاح وتفوق اولادهم وبناتهم منطلقين باإذن الله اإلى 

مرحلة جديدة في م�سيرتهم التعليمية وهي المرحلة الجامعية 

وللم�ساهمة م�ستقبلا في خدمة الكويت واهلها والمقيمين على 

ار�سها الطيبة.

واعرب الجلال عن �سعادته بفرحة الناجحين والمتفوقين من 

ذوي الاحتياجات الخا�سة بعد ان تكللت جهودهم وجهود اأولياء 

امورهم ومعلميهم ط��وال �سنوات المرحلة الثانوية بالنجاح 

والتفوق، متمنيا لهم موا�سلة تفوقهم ونجاحهم ليكونوا قدوة 

لاأفراد المجتمع في الارادة والتحدي وتخطي ال�سعاب.

وث��م��ن الج���لال ج��ه��ود م���دراء الم��دار���س وجميع المعلمين 

والمعلمات الذين كانوا وراء ه��ذا النجاح لطلاب الثانوية 

والمعاهد الدينية، الذين قاموا برعاية الطلاب والطالبات 

درا�سيا فنجحوا وتفوقوا.

�سكرا لكم لمتابعتنا ونعدكم دائما بتقديم كل ما هو اف�سل.. 

ونقل الاخبار من كافة الم�سادر الاخبارية وت�سهيل قراءتها 

لكم. لا تن�سوا عمل لايك ل�سفحتنا على الفي�سبوك ومتابعة اآخر 

الاخبار على تويتر . مع تحيات ا�ضرة موقع �سحيفة اأخبارنا 

. �سحيفة اأخبارنا، نواب يطالبون بزيادة اأع��داد المقبولين في 

الجامعة والتطبيقي، تابعونا علي مواقع التوا�سل الاجتماعي 

الخا�سة بموقعنا لي�سلكم جديد الاخبار دائماآ.

نواب يطالبون بزيادة نسبة القبول في الجامعة 
وال��ت��ط��ب��ي��ق��ي وم���واءم���ة الم��خ��رج��ات ل��س��وق العمل

عــــســــكــــر: قــــنــــاعــــة راســــخــــة 
لــدى ولاة الأمــر أن مستقبل 
الوطن والمواطن في التعليم

الـــــــــــــــدوســـــــــــــــري لــــــــــزيــــــــــادة 
عــــــــــدد الـــــبـــــعـــــثـــــات وفــــتــــح 
الــــبــــاب أمـــــــام الـــطـــلـــبـــة غير 
مـــــــــــــحـــــــــــــددي الجــــــنــــــســــــيــــــة

الــســويــط: المــتــفــوقــون أساس 
البناء والتنمية .. لنهتم بهم

مطالبات نيابية برفع ن�سب القبول

طالب النائب �سلاح خور�سيد وزير المالية د. 

نايف الحجرف بوقف اإجراءات تخارج موؤ�س�سة 

التاأمينات الاجتماعية من بع�س ال�ضركات التي 

تملك فيها الموؤ�س�سة ح�س�سا موؤثرة.

وق��ال خور�سيد في ت�ضريح بالمركز الاإعلامي 

لمجل�س الاأمة »هناك تجاوزات تتم في التاأمينات، 

يتحمل م�سوؤوليتها وزير المالية، وقد تفاجاأت ان 

هناك �ضركة ا�سمها »اأيا�س التعليمية« تملك فيها 

التاأمينات ن�سبة 22.5 في المائة تم عر�سها للبيع 

وتخارجت منها التاأمينات من دون اإعلان«.

وبين اأن خ�سارة التاأمينات من بيع ح�ستها 

تفوق ال� 13 مليون دينار ولكنهم يكذبون على 

وزير المالية ويقولون اإن الح�سة تمثل 6 في المائة 

وهذه تمثل �ضركة وفرة ولكن التاأمينات الاجتماعية مبا�ضرة تمتلك 22.5.

وذك��ر انه تم التحرك لبيع ال�ضركة من دون اع��لان وبرغم تقدم مجموعة من ال�ضركات 

برغبتها في �ضراء ح�سة التاأمينات وار�سال كتب للمدير العام للتاأمينات واأحد الكتب ورد في 

�سهر نوفمبر 2017 وكتاب اآخر في 9 يناير 2018، والجميع تفاجاأ باأن تتم عملية البيع بطريقة 

تثير �سبهة تنفع على ح�ساب م�سالح المتقاعدين والمال العام.

وت�ساءل: كيف قبلت هيئة ا�سواق المال باأن تتم عملية بيع ح�سة موؤثرة ل�ضركة مقيدة في 

�سوق الكويت للاأوراق المالية بن�سبة 22 في المائة من دون �سفافية، معتبرا اأن هذا الاأمر يخالف 

قانون اإن�ساء هيئة اأ�سواق المال.

و�سدد خور�سيد رف�سه اأن يتم تحميل التاأمينات خ�سارة ت�سل اإلى 13 مليون دينار من خلال 

بيع ال�سهم ب� 590 فل�سا بينما ي�ساوي ال�سهم في ال�سوق دينارا ومئة فل�س.

واأ�ساف اأوجه خطابي لوزير المالية فاأنا احترمك واأقدرك واعرف اأنك حري�س على حماية 

الاموال العامة، وعلينا جميعا اأن ن�سير في خط واحد باتجاه الحفاظ على اأموال المتقاعدين 

وموؤ�س�سة التاأمينات الاجتماعية.

واأ�سار اإلى اأنه قبل ا�سبوع �سعت التاأمينات للتخارج من �ضركة »اأبراج كابيتال« التي ت�ساهم 

بها بع�ضرات ملايين الدنانير، وحذر وزير المالية من ا�ستمرار التلاعب الحا�سل في موؤ�س�سة 

التاأمينات قائلا »نحن اكت�سفنا جزءا وهناك امور لم نكت�سفها حتى الاآن للاأ�سف«.

وقال خور�سيد: »الكل يعرف مدى الجهد الذي بذل في اللجنة المالية لاإق��رار خف�س �سن 

التقاعد والا�ستبدال في حين امتنعت او رف�ستهما الحكومة بحجة اأن القانونين يحملان 

التاأمينات خ�سائر مالية كبيرة بينما هي تتكبد خ�سائر كبيرة من تخارجها وبيع ح�س�سها 

الموؤثرة«.

ط��ال��ب ال��ن��ائ��ب ط��لال الج���لال وزي���ر التربية 

والتعليم العالي د.حامد العازمي بافتتاح مدر�سة 

ثانوية جديدة للبنين واأخ���رى للبنات بمدينة 

�سباح الاحمد، واأي�سا مدر�ستين ثانويتين للبنين 

وللبنات بمنطقة العقيلة، على ان يكون افتتاح 

هذه المدار�س في بداية العام الدرا�سي المقبل.

وق��ال الج��لال في ت�ضريح �سحافي: اإن مدينة 

�سباح الاأحمد من كبرى مدن الكويت من حيث 

الكثافة ال�سكانية، ورغ��م ذلك لا يوجد بالمنطقة 

�سوى مدر�سة ثانوية واح���دة للبنين واأخ��رى 

للبنات، الامر الذي ت�سبب في ان الكثافة الطلابية في 

الف�سول مرتفعة جدا وعدد الف�سول يرهق جداول 

المعلمين.

واأ�ساف: اأن مباني المدار�س جاهزه في قطاع B ذكور وقطاع C اإناث، لذا يجب افتتاحهما 

وا�ستقبال الطلاب بها بداية العام الدرا�سي المقبل.

واأو�سح ان الامر نف�سه ينطبق على منطقة العقيلة، حيث لا يوجد �سوى مدر�سة ثانوية 

واحدة للبنين وفيها كثافة عالية داخل الف�سول تزيد على ٣٠ طالبا في الف�سل الواحد وجداول 

المعلمين مزدحمة كذلك.

لذا يجب افتتاح مدر�سة ثانوية للبنين واخرى للبنات من العام الدرا�سي المقبل، خا�سة ان 

المباني جاهزة للت�سلم.

تقدم النائب خليل ال�سالح بر�سالة اإلى مجل�س 

الاأم��ة طلب فيها تكليف اللجنة المالية بدرا�سة 

الاأ�س�س التي بني عليها برنامج الا�ستدامة المالي 

والاقت�سادي وت�سليط ال�سوء على مكامن الخلل 

فيه.

وط��ال��ب ال�سالح في ر�سالته اللجنة المالية 

بالوقوف على اأ�سباب ا�ستبعاد �ضريبة ال�ضركات 

والاأعمال من برنامج الا�ستدامة بعد اأن كانت �سمن 

وثيقة الاإ�سلاح، رغم اإبقاء الحكومة على اإعادة 

النظر في رفع الر�سوم على الخدمات وال�سلع، على 

راأ�س الاولويات الت�ضريعية في برنامج الا�ستدامة 

على اأن تقدم اللجنة تقريرها اإلى المجل�س بذلك 

بداية دور الانعقاد المقبل.

وقال ال�سالح اإنه »رغم حاجة البلاد اإلى ت�سحيح الم�سار الاقت�سادي والعمل على اإ�سلاحات 

جذرية تتواكب مع تحديات المرحلة الراهنة ، اإلا اأن الغمو�س الذي يعتري الخطط الحكومية 

المعلنة ، عمق المخاوف من ماهية الاإ�سلاحات وانعكا�ساتها على المواطنين«.

واأ�سار اإلى اإن الاإ�سكالات التي اأظهرها برنامج الا�ستدامة المالي والاقت�سادي »الن�سخة المطورة 

لوثيقة الاإ�سلاح«، تنال من �سلامة الاأ�س�س التي بنيت عليها الخطط الاقت�سادية الحكومية، 

وتثير القلق ب�ساأن قدرة الحكومة على التحرك نحو اإ�سلاحات توقف الهدر، وتعالج مكامن 

الخلل في الميزانية ، وتنوع م�سادر الدخل ، من دون الم�سا�س بمكت�سبات المواطنين«.

واأ�ساف ال�سالح »لقد تجلت هذه الاإ�سكاليات بو�سوح في ا�ستبعاد البرنامج ل�ضريبة 

ال�ضركات التي كانت �سمن وثيقة الاإ�سلاح، مقابل الاإبقاء على ق�سية رفع ر�سوم ال�سلع 

والخدمات على راأ�س الاأولويات الت�ضريعية لبرنامج الا�ستدامة«.

خ��ورش��ي��د ل��وزي��ر الم��ال��ي��ة: ن��رف��ض تحميل 
دينار م��ل��ي��ون   13 خ���س���ارة  »ال��ت��أم��ي��ن��ات« 

لافتتاح  ال��ت��رب��ي��ة  وزي�����ر  ي���دع���و  الج�����ال 
م�����دارس ج���دي���دة ف���ي »ص���ب���اح الأحمد«

ب��ش��أن ق����درة الحكومة  ال��ص��ال��ح: ق��ل��ق��ون 
ع������ل������ى الإص�����������اح�����������ات ووق��������������ف ال������ه������در

ع��س��ك��ر: م���ا أس���ب���اب ع���دم اس��ت��ك��م��ال ع��ق��ود م��دي��ن��ة الم���ط���اع السكنية؟
وجه النائ��ب ع�سكر العن��زي �س��وؤالا اإلى وزي��ر الاأ�سغال العام��ة ووزير 

الدول��ة ل�سوؤون البلدية م. ح�سام الرومي ع��ن اأ�سباب عدم ا�ستكمال عقود 

مدينة المطلاع ال�سكنية واجراءات الوزارة ب�ساأن تاأهيل ال�ضركات لم�ضروع 

مجمع الوزارات وطالب تزويده بالاآتي:

1 � نم��ى الى علمنا وجود نق�س في مجل���س ادارة الهيئة العامة للطرق 
والنقل البري ب�سب��ب عدد من الا�ستق��الات. يرجى افادتي ع��ن �سبب عدم 

ا�ستكمال اع�ساء مجل�س الادارة؟ وما اجراءاتكم بهذا الخ�سو�س؟

2 � يرج��ى افادتي عن �سبب عدم ا�ستكمال اج��راءات العقود المرتبطة 
بمدينة المط��لاع ال�سكنية مع بيان مف�سل بموق��ف كل منها وما الاجراءات 

المتخذة من قبلكم؟

243 م��ن قبلكم؟ وما  � م��ا ا�سباب ع��دم توقيع عقد طري��ق المطلاع   3
تاريخ الح�سول عل��ى موافقة ديوان المحا�سبة عل��ى العقد وما �سبب عدم 

توقيعكم على العقد حتى تاريخه؟ ومتى �سيتم توقيعه من قبلكم؟

� م��ا الاجراءات التي تم��ت من قبلك��م بخ�سو�س تاأهي��ل ال�ضركات   4
لم���ضروع مجمع ال��وزارات؟ وكم م��رة تم اج��راء التاأهيل؟ وهل هن��اك �ضركات تقدم��ت ب�سكاوى 

على التاأهيل؟ يرجى تزويدي بال�سكاوى ون�سخ من الردود عليها؟

5 � قمت��م في بلدي��ة الكوي��ت باإحال��ة القياديين الذين بلغ��ت خدمتهم 32 عام��ا الى التقاعد. 
لم��اذا لم يتم ذل��ك في وزارة الا�سغال؟ وهل �ستقوم��ون بذلك في وزارة الا�سغ��ال؟ ويرجى تزويدي 

بك�سف قياديي الوزارة مع بيان خدمة كل منهم؟

6 � م��ا الانج��ازات الت��ي قمت��م بها من��ذ توليك��م ال��وزارة؟ وما خطتك��م لتح�س��ين الاداء في 
الوزارة؟

7 � يرج��ى تزويدي بن�سخ من جميع الق��رارات الوزارية ال�سادرة من 
قبلكم منذ توليك��م حقيبة وزارة الا�سغ��ال العامة مع تزوي��دي بالمبررات 

والا�سباب الداعية لاإ�سدار هذه القرارات وماهي النتائج المرجوة منها؟

8 � يرج��ى تزوي��دي بالمنا�سب ال�ساغ��رة في الوزارة حالي��ا وما �سبب 
عدم الاعلان عنها حتى تاريخه؟ وما المدة القانونية اللازمة للاإعلان؟

9 � م��ا اج��راءات وكي��ل ال��وزارة لمعالج��ة تطاي��ر الح�س��ى وم�ساكل 
الاأ�سفلت وما الاجراءات التي تمت بهذا الخ�سو�س وكم كلف ذلك؟

10 � خطة م�ساريع الهيئة العامة للطرق لل�سنوات الخم�س المقبلة.
� ن�سخة م��ن درا�سة الجدوى لم�ضروع �سك��ة الحديد واي درا�سات   11
اخ��رى تم القي��ام به��ا م��ن قب��ل وزارة الا�سغ��ال والهيئ��ة العام��ة للطرق 

وتزوي��دي بالموق��ف التنفي��ذي للم���ضروع وم��ا التزام��ات الدول��ة تج��اه 

الم�ضروع وتجاه دول مجل�س التعاون الخليجي؟

12 � يرج��ى تزوي��دي ببي��ان لجمي��ع الم�ساري��ع الج��اري تنفيذها في 
ال��وزارة والموق��ف التنفيذي له��ا وبيان المتاأخ��ر منها مع ا�سب��اب التاأخير 

وما اجراءات الوزارة تجاه معالجة التاأخير؟

13 � م��ا الحلول المقدمة م��ن الوزارة وما اجراءاتها تجاه معالج��ة تجمعات المياه والتلوث 
البيئ��ي الحا�س��ل في مدينة �سب��اح الاحمد ال�سكني��ة؟ مع تزوي��دي بتواري��خ الاجتماعات التي 

تمت مع الجهات الحكومية ذات العلاقة.

� يرج��ى تزويدي ببيان مف�س��ل عن اللجان الفني��ة الم�سكلة لدرا�س��ة المطالبات المقدمة   14
م��ن المقاولين والا�ست�ساري��ين والتي تم ت�سكي��ل اكثر من لجنة له��ا مع تزويدي بم��بررات اعادة 

ت�سكيل لجان لدرا�سة نف�س المطالبة وتزويدي بنتائج كل لجنة.

�سلاح خور�سيد

طلال الجلال

ع�سكر العنزي

خليل ال�سالح


